
 

点 鐘・ソング 奉仕の理想 

 

― 会 長 挨 拶 ― 

 

横田 善次 会長  

 

皆様今日は。鰻を食べましたでしょうか？本日は土用

丑の日の鰻についてお話します。 

土用丑の日に鰻を食べる風習があります。それでは土

曜とは何かです。土用とは日月火水木金土の土曜ではな

く、中国の五行由来、歴日の一つで五行には木、火、金、

水、土、の五行です。木は春のように暖かく、火は夏の

ように暑く、金は気持ちの良い涼しい秋を、水は冷たい

冬を表しております。土はどの季節に属することなく、

季節の変わり目である立春、立夏、立秋，立冬の前の

18日間を指します。 

ではなぜ 7 月下旬に鰻を食べるのか、江戸時代に夏は

暑くて油の濃い鰻は余り食べられませんでした。そこで

うなぎ屋が土用の丑の日「う」の付く食べものを取ると

疲労回復に利くと宣伝しました。どうも平賀源内が宣伝

したと言われています。それが大当たりして夏の丑の日

に鰻が食べられるようになったようです。 

さて鰻の調理ですが関東では背開き、関西では腹開き

があります。関東地方、江戸っ子は気が短く注文して直

ぐに食べたがります。そこで、鰻を蒸して柔らかくして

おき、さっとタレで焼きます。 

関西は、商人文化で腹を割って話す文化があり、腹開

きで鰻の焼きの技術で上手く調理をすることに誇りが

あるようです。 

私も一度関西風の鰻を食べてみたいと思います。 

 

― 会 務 報 告 ― 

               横田 善次 会長 

Ｒ ５． ７．２３（日）インターアクト年次大会 

於・みどり市ながめ公園ながめ余興場 

参加者 横田 善次・山本  樹・関井 宏一 

    館高生４名・先生１名 

Ｒ ５． ７．２５（火） 

第１回公共イメージ・ＩＣＴ推進委員会 

参加者 関井 宏一       於・ガバナー事務所 

 

今後の予定 

Ｒ ５． ７．３１（月）館林市健康づくり推進懇話会     

対象者 上野 和路     於・館林市保健センター 

Ｒ ５． ８． １（火） 

令和５年度社会福祉法人館邑会後援会幹事会 

対象者 小池 敏郎・大澤 孝司     於・陽光園 

Ｒ ５． ８． ３（木） 

館林まつり みこし・山車部会反省会 

対象者 藤島  厚         於・館林市役所 

Ｒ ５． ８． ４（金） 

夜間例会／理事会／ガバナー補佐訪問 

於・ニューミヤコホテル館林 

Ｒ ５． ８． ５（土）・６日（日） 

世界米山学友による再開㏌関東 

於・つくば国際会議場 

対象者 飯塚 一成・羽鳥 紫乃・矢島 孝昭 

米山記念奨学生 トゥブシン・ホンゴルゾルさん 

 

R.I 加盟承認 １９５８年６月２日 

Club ID  １３９５６ 

２０２３年７月２８日(金) 第３１５７回例会報告（Ｎｏ，４） 

館林ロータリークラブ会報 

ロータリー２０２３～２０２４年度 

自らの心を解放し 明るく学んで 

楽しく奉仕 
第２８４０地区 ２０２３～２０２４年ロータリーのテーマ 
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Ｒ ５． ８． ６（日） 

ＲＬＩファシリテーター研修会 

於・前橋問屋センター会館 

対象者 小池 敏郎・長柄  純・毛塚  宏 

Ｒ ５． ８．１８（金）通常例会 

於・ニューミヤコホテル館林 

Ｒ ５． ８．２３（水）米山指定校説明会 

於・前橋問屋センター会館 

対象者 矢島 孝昭 

Ｒ ５． ８．２５（金）夜間例会 

於・ニューミヤコホテル館林 

Ｒ ５． ８．２７（日）クラブ活性化ワークショップ 

於・前橋商工会議所会館 

対象者 横田 善次・山本  樹・関井 宏一 

小池 敏郎 

Ｒ ５． ８．３１（木） 

第４分区Ｂ５クラブ合同納涼例会（ホスト・館林ミレニ

アムＲＣ）       於・ニューミヤコホテル館林 

Ｒ ５． ９． ３（日）地区チャリティーゴルフ大会 

於・伊香保国際カンツリークラブ 

Ｒ ５． ９．１７（日） 

ロータリー財団補助金管理セミナー   於・Ｇメッセ 

対象者 横田 善次・山本  樹・関井 宏一 

小堀 良武・谷田川敏幸・事務局 

Ｒ ５． ９．２４（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅠ 

於・前橋問屋センター会館 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・小池 敏郎 

長柄  純・毛塚  宏 

Ｒ ５．１０．１５（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅡ 

於・前橋問屋センター会館 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・小池 敏郎 

長柄  純・毛塚  宏 

Ｒ ５．１０．２１（土） 

ＲＩ会長代理ご夫妻歓迎晩餐会 

於・ホテルベラヴィータ 

Ｒ ５．１０．２２（日）地区大会 

於・利根沼田文化会館／ホテルベラヴィータ 

Ｒ ５．１１．２６（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅢ 

於・前橋問屋センター会館 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・小池 敏郎 

長柄  純・毛塚  宏 

 

 

― 幹 事 報 告 ― 

 
山本 樹 幹事 

１．例会場・例会時間の変更 

◆館林西ＲＣ       

８月１５日（火）→ 休 会（お盆休み） 

８月２２日（火）→ ８月２０日（日） 

おうら祭りへ振替 

会 場 おうら中央多目的広場駐車場 

８月２９日（火）→ ８月３１日（木） 

第４分区Ｂ５クラブ合同納涼例会へ振替 

会 場 ニューミヤコホテル館林 

◆館林東ＲＣ 

８月 ２日（水）→ 理事会・例会 

第１回ガバナー補佐訪問 

８月２３日（水）→ ８月３１日（木） 

第４分区Ｂ５クラブ合同納涼例会に振替 

点 鐘 １８：００ 

会 場 ニューミヤコホテル館林 

※今年度も第２・第３・第５週目は休会 

◆桐生西ＲＣ 

８月１１日（金）→ 休 会（山の日） 

８月１８日（金）→ ８月１９日（土）納涼家族会 

点 鐘 １８：３０ 

会 場 美喜仁桐生市民文化会館） 

◆富岡中央ＲＣ 

８月１７日（木）→ 休 会（お盆） 

８月３１日（木）→ 休 会（定款第７条第１節（ｄ）

により） 

◆富岡かぶらＲＣ 

８月１５日（火）→ お盆休会 

８月２９日（火）→ 休 会 
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２．会報、週報 

◆大泉ＲＣ → ７月会報 

 

３．その他 

◆国際ロータリー 

→ 人頭分担金クラブ請求書のご送付 

ＲＩ人頭分担金 

３７．５ドル×１４５円×５７名＝３０９，９６６円 

ＲＩ比例人頭分担金 

５．９２ドル×１４５円×３ヵ月＝  ２，５７４円 

規定審議会 

１４５円×１．０ドル×５７名＝  ８，２６５円 

 

◆ガバナー事務所 

→ ①米山指定校説明会のご案内 

【日 時】８月２３日（水）１２：４０～１４：００ 

【会 場】前橋問屋センター会館 

【対象者】矢島 孝昭 

②２０２２－２０２３年度年間出席率ご報告のお

願い 

③ロータリー財団補助金管理セミナーのご案内 

【日 時】９月１７日（日）１３：３０～１６：００ 

【会 場】Ｇメッセ ４階会議室 

【登録料】１人１，０００円 

【持ち物】会員必携 

【対象者】会長・幹事・会長エレクト・幹事予定者 

財団委員長・補助金プロジェクト担当者 

事務局 

 

◆桐生西ＲＣ 

→ インターアクト年次大会メークアップについての

ご連絡 

 

◆富岡ＲＣ 

→ 創立６０周年記念誌のご送付 

 

◆沼田ＲＣ 

→ ＲＩ会長代理ご夫妻歓迎晩餐会のご案内 

【日 時】１０月２１日（土） 

１７：４０開会（受付１７：１０～） 

【会 場】ホテルベラヴィータ 

【登録料】お一人様１２，０００円 

【対象者】会長・幹事・地区役員 

◆館林市健康づくり推進懇話会 

→ 委員の推薦についてのお願い 

【任 期】令和５年１０月１日～令和７年９月３０日

（２年） 

 

◆館林まつりみこし・山車部会 

→ 令和５年度（第５２回）館林まつりみこし・山車部

会反省会開催のご案内 

【日 時】８月３日（木） １８：３０～ 

【会 場】館林市役所 ５階研修室 

【対象者】館林のまつり委員長 

 

◆長良睦会 

→ 館林まつり神輿渡御の御礼状 

 

◆ウム・ヴェルト㈱ 

→ 代表取締役社長退任及び新社長就任のご挨拶状 

【就 任】代表取締役社長 矢島 孝昭 

 

― 委 員 会 報 告 ― 

 

 
出席・ニコニコ BOX委員会 小池 和敏 委員長 

例会出席報告 

通算３１５７回例会 

会 員 数 

出席率算出会員数 

５７名 

５４名 

出 席 者 数 ３６名 

欠 席 者 数 １８名 

出 席 率 66.67％ 

前前回修正 72.22%～77.78％ 
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― ニ コ ニ コ Ｂ Ｏ Ｘ ― 

☆横田 善次会長        大変頂きました 

今日も暑いので、熱中症・新型コロナウイルスに気をつ

けてください。 

☆山本 樹幹事           頂きました 

本日も例会出席ありがとうございます。来週は、夜間例

会です。おまちがえなきようお願いします。 

☆上野 和路会員        大変頂きました 

妻の誕生日にきれいな花を届けて頂きました。そして今

週日曜日に上野年度の収支決算を新井さんに会計監査

をして頂きましたので！ 

☆多田 善洋会員          頂きました 

知事選はお世話になりました。おかげ様で館林市の投票

率が県内で伸び率１番になりました。 

☆根岸 利正会員          頂きました 

本日、会員組織常任委員長として、卓話をさせていただ

きます。よろしくお願いします。 

 
中世 吉昭 S・A・A 

 

― 卓 話 ― 

 
プログラム・健康増進委員会 森田 信一郎 委員長 

 
 根岸 利正 会員組織常任委員長 

皆様、改めまして、こんにちは。会員組織常任委員長

を仰せつかりました根岸でございます。本日卓話をさせ

ていただきます。よろしくお願いいたします。  

会員組織常任委員会といたしまして、会員増強・職業

分類委員長として斎藤一則委員を始め、1 つの委員会で

常任委員会が構成されております。方針といたしまして

は、横田善次会長のクラブ運営目標を達成すべく、会員

増強・職業分類委員会と共に全会員の協力を仰ぎながら

親睦を深め協調し、より良いクラブを目指すという方針

をさせていただいております。 

当委員会は、基本的には会員増強・職業分類委員会と

なっておりますが、会員増強がメインとなっており、委

員会だけの力では会員増強は成り立ちません。各々所属

している会員の皆様のご協力を仰ぎ、邁進させていきた

いと思います。特に新入会員さんの研修が昨年度はでき

ておりませんので、今年度は新入会員の研修をできれば

いいと齋藤委員長と協力して進めていきたいと思いま

す。 

事業計画といたしまして、会員増強 3 名以上、女性会

も含めて会員純増、館林ロータリークラブ出席率 10%

の向上、80.2％から 90%へ、マイロータリー登録の向上、

地区数値目標の達成となっております。予算は、委員会

活動費として 1 万円、インフォーマルミーティングとし

て１万円いただいております。会員増強職業分類委員会

の予算が、活動費 1万円、インフォーマルか新入会員研

修 2回を含むということで 3万円頂戴しております。皆

様何卒よろしくお願いいたします。  
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本島 克幸 奉仕プロジェクト常任委員長 

皆さん、こんにちは。奉仕プロジェクト常任委員長を

仰せつかっている本島です。当委員会は職業・社会・国

際・青少年と館林のまつりの５委員会でなっております。 

方針について各委員会の皆さんが示しておられます。

そちらの方をご一覧頂いて、私は、他のクラブのことは

よく分かりませんけども、当クラブは委員会と言っても、

ほとんど委員長が 1 人で全部やっているような状態で

あるかなと少し感じております。私も、いくつか委員会

担当させていただいておりますが、委員長さんが計画を

立て、実践していく形になっておりますけど、せっかく

皆さん集まっているので、各委員会さんは、委員会活動

を多くやる必要もないと思いますが、年に 1 回、2回で

もインフォーマルという形を取って、みんなで色々委員

会活動を検討していくような形を、少しでもいいからや

っていけたらいいのではないのかなと思う所はござい

ます。 

例年、事業はそんなに変わるものではないですけれど

も、多少なりとも委員長さんの色を出していただき、少

しずつ工夫して、例年とは違う形もあるという所も、委

員会メンバーと一緒にやっていただければいいのかな

と思ったりもしております。委員会 5 委員会、横の繋が

りも必要かなと思いますので、持ちつ持たれつではない

ですけども、祭りで言えば委員会の皆さんもそろって、

手伝っていただいたと思いますけれども、祭りに限らず、

いろんな委員会がございますので、プロジェクト委員会

同士ですので、まとまっていただければなという所があ

ります。あまり委員会活動に負担を強いてもしょうがな

いと思っていますので、私、ロータリークラブは、サロ

ンじゃないですけど、そういう雰囲気でいうのが私の中

にありますので、あまりロータリー、ロータリーと言っ

て、委員会に時間を割いてもと思います。やっぱり 1番

は自分の仕事だと思っておりますので、そういう意味で

は負担にならないように、ただ、お互い協力できるとこ

ろは協力しながら活動を進めていっていただければと

思います。そのような形で委員会の皆さんにご協力いた

だければと思います。以上でございます。 

 

 
谷田川 敏幸 ロータリー財団常任委員長 

皆さん、こんにちは、ロータリー財団常任委員長の谷

田川でございます。どうぞよろしくお願いします。 

去年も財団委員長だったので、今年 2 年目ということ

で勤めさせていただきたいと思います。ロータリー財団

につきまして、皆さんご承知と思いますが、小池年度の

時から財団寄付につきましては、会費の中から納めても

らうということで、会員 100%のクラブということで、

毎年表彰を受けているクラブでございますので、ご承知

おきいただいているのかなと思います。 

ロータリー財団委員会につきましては、私が委員長で、

宮内パストと長柄純会員が委員としておりますけど、方

針につきまして、はロータリー財団の使命ということで、

健康状態を改善して教育の支援や、貧困を救済すること

を世界の親善、そして平和を達成できるということが、

財団の目標でございます。この中の 1 番の題材としては

ポリオ撲滅ということがあります。毎年、毎年皆さんか

らご寄付いただいている中で、世界各国で 100 万人ぐら

いのロータリーメンバーがいますけども、5000 万ドル

を財団からポリオのために使う、そうすることによって

ビルゲイツ財団からその倍の１億ドルをいただけると

いうことで、その 1億５千万ドルでポリオ撲滅のために

協力しているということでございます。よく聞くのは、

日本赤十字やいろんな所がやっているって出ています

けど、1 度もロータリーの「ロ」の字も出てこないので、

僕はいつもロータリー財団に出ると、なんでそういう

PR をしてもらえないのかな、それが 1 番の公共イメー

ジアップなんじゃないのですかっていう話をさせてい

ただいていますが、未だにそういった PR活動されてな

いのが残念だなって思っています。 
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事業計画ついては、財団寄付の 1 人 150 ドルは会費

からいただきます。ポリオプラスということで、30 ド

ル達成をお願いします。地区補助金事業グローバル補助

金事業の申請の協力ということで、上げさせていただき

ました。地区補助金事業につきましては、うちのクラブ

は 150 ドルで 57名、今 140 円ぐらいですから、年間大

体 100 万少々を財団に寄付しています。財団に行きます

と、館林ロータリークラブが 100 万円寄付し、その寄付

金を 3 年間財団で運用しています。 3年後にその約 1/4

が地区補助金事業として、我々のクラブがやる事業に対

して補助金がいただけます。大体毎年 25 万から 30 万

ぐらいの地区補助金事業ができていると思います。その

他にグローバル補助金事業ということで地区に申請を

すればやれるのですけど、これは海外とのやり取りがあ

ったりして、10 数年前、姉妹ロータリーのセブポート

センターロータリークラブとの共同事業で井戸掘りの

機械を寄付して、ただ井戸を掘るだけじゃなく、機械を

贈呈して、そのエンジニア育てて、それで機械で掘って

いただくという事業でありましたけども、そういった事

業も考えられますので。気合が入った人いればそういっ

た事業も面白いかなって思いますので、よろしくお願い

いたします。 

それからテンアンドスリーの実施ということでござ

います。テンアンドスリーは新入会員が 1 名入ることに、

皆様から 2000 円の寄付をいただいています。テンアン

ドスリーとは、アメリカだったと思いますけど、ロータ

リーの食事が 13ドル、昔の金額ですけども、13 ドルの

うちの 10 ドルは食事代に使いましょう、3 ドルは財団

に寄付しましょう。という所から始まったらしいです。

その3ドルが昔360円ぐらいで、掛け算すると大体1000

円ちょっとになっています。ですから、今 1000 円を集

めているっていうことになっています。そんな形で財団

委員会としては、今後進めていきたいと思っていますの

で、皆様の御協力をよろしくお願いします。ありがとう

ございました。 

 
矢島 孝昭 米山奨学常任委員長 

皆さん、こんにちは。米山奨学常任委員長の矢島です。 

よろしくお願いします。当委員会は、私含めて野辺会員、

松本会員の 3名で構成させていただいています。皆さん

もご存知のように、日本に在留している外国人留学生に

対して、皆様の寄付金を財源に学部学生に毎月 10 万円、 

院生については 14 万円の奨学金を支給し、支援してお

ります。 

また当クラブでもですね。奨学生が日本文化に接し、

将来や奉仕について考える期間にもなるようにしてお

ります。当クラブでも毎年学生を受け受けており、今年

度も 3 月まで羽鳥柴乃会員がカウンセラーとして、モン

ゴル出身のトゥブシン・ホンゴルゾルさんのお世話をさ

せていただいております。  

事業計画としては、米山記念奨学金寄付の地区目標達

成、10 月に米山月間があります。そちらにも理解の促

進を図ってきます。あと奨学生及びカウンセラー各奉仕

活動とこういうことで、年間通して進めさせていただい

ております。また地区の活動としては、当 2840 地区で

米山委員会、伊勢崎中央ロータリークラブの高沢委員長

をはじめ 18名で構成させていただいています。 

今年度、新規米山記念奨学生は、当クラブのトゥブシ

ン・ホンゴルゾルさんはじめ、男子学生 8 名、女子学生

10 名の 18 名です。昨年度から継続の学生 10 名を入れ

て 28 名の奨学生をお世話させていただいています。 

当委員会で来月 8月 5 日、米山学友会の世界大会が行

われます。第 1 回が熊本、第 2 回がモンゴル、今回が第

3 回目です。近場のつくばでやらせていただきますので、

そちらにも参加してきます。また 8 月 23 日米山指定校

説明会、セミナー、オリエンテーションを数回実施し、

1 月 21 日には来年度の選考会も行われます。倍率です

が、全国的には 3名の学生が手をあげて、1 名が選ばれ

るようなのですが、2840 地区では、皆様の寄付のご協

力の下、今現在 2名に 1名ほど選ばれているということ
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になります。ありがとうございます。 

最後に事業の使命は、将来日本と世界と結ぶ「架け橋」

となって、国際社会で活躍し、ロータリー運動のよき理

解者となる人材を育成することになります。皆様のご協

力お願いいたします。  

 

＜本日のお食事＞ 

 
鰻弁当 

＜ ８月のお食事予定 ＞ 

第１例会 ８／ ４ 天麩羅定食 

第２例会 ８／１８ 冷やし中華 

第３例会 ８／２５ 青椒肉絲 

 

 

◆例会日 毎週金曜日 12：10 より（第１・３夜間例会） 

◆例会場 ニューミヤコホテル館林（館林市文化会館内） 

     館林市城町 3-1 TEL0276-50-1541 

◆事務所 館林信用金庫本店内 

     館林市本町 1-6-32 TEL･FAX 72-8181 

◆E:mail  tatebayashi.rc@cc9.ne.jp 

第 2840 地区ガバナー 保坂 充勇 

会   長 横田 善次   副会長 関井 宏一 

幹   事 山本 樹    副幹事 小堀 良武 

会報  委員 長柄 光則   齋藤 一則 

発行責任者 横田 善次   編集責任者 長柄 光則 
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